

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

29 de febrero 2024

### Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">Artículo</a> Daniela Cordero Arenas	La Ciudad en materia de Seguridad	Los resultados que ha tenido la CDMX en materia de Seguridad han sido significativos para el bienestar de los habitantes de la capital. El jefe de Gobierno, Martí Batres, ha comentado en espacios de diálogo que cada mañana de cada día de la semana realiza una reunión a las 7 am con el Gabinete de Seguridad al que asisten diversas instancias de gobierno, incluido <b>Secretario de Seguridad Ciudadana</b> , Fiscal, Presidente del Tribunal Superior de Justicia, entre otros servidores y servidoras públicos del Gobierno de la Ciudad. <a href="#">El Universal</a>

### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Desde San Lázaro</a> Alejo Sánchez Cano	Nuevas franquicias políticas emanadas del crimen	Según el primer Informe de Laboratorio Electoral, del 4 de junio del 2023 al 7 de febrero, se registran 50 casos de violencia electoral, de los cuales 33 culminaron en asesinato y de ellos, 16 eran aspirantes a una candidatura y con la entrada en vigor de las campañas políticas. La mayoría de los candidatos a las ocho gubernaturas y la jefatura de la CDMX, el Congreso federal y las principales alcaldías del territorio nacional, tienen dispuesto operativos propios para proteger su vida, como el uso de vehículos blindados, <b>así como la contratación de elementos de seguridad.</b>

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Acuerdan combate a redes de trata	<b>Contra las redes de tráfico de personas van Estados Unidos, México y Canadá. Así lo acordaron ayer, en reunión trilateral, la canciller mexicana, Alicia Bárcena; el secretario de Estado, Antony Blinken; y el ministro de Exteriores guatemalteco, Carlos Ramiro Martínez.</b> La base es el intercambio de información, la investigación y persecución conjunta.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Pese a candidatos muertos, para AMLO no pasan "cosas graves"	El presidente AMLO se dio "dos días de descanso" y decidió que no se lleve a cabo la reunión del gabinete de seguridad ni ayer, ni hoy. Esta declaración, la dio ayer en Palenque, Chiapas, al finalizar la mañanera en donde <b>aseguró que no se realizarían estas reuniones del gabinete de seguridad porque "no hay, afortunadamente, cosas graves" en el país.</b>



## Síntesis informativa

29 de febrero 2024

El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Domador	. El caso del juez que absolvió a un presunto abusador de una menor de edad escaló hasta el Senado. <b>El pleno de la Cámara Alta, exhortó al Consejo de la Judicatura Federal del Poder Judicial del Edomex</b> la inmediata destitución del juez Manuel Alejandro Martínez Vitela. Los legisladores, mediante un punto de acuerdo aprobado, plantean que la resolución del juez permita sentar un precedente, para evitar que miles de pederastas vivan en la impunidad por este tipo de decisiones
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	La fórmula de Querétaro	Para Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, <b>la inseguridad se derrota si la combaten juntos los tres órdenes de gobierno</b> , junto a la sociedad, con tecnología de vanguardia y policías capacitados y mejor pagados Kuri <b>entregó las nuevas instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Policía Estatal</b> que tuvieron una inversión de 810 millones de pesos y cuenta con un sistema de video analítico para 750 puntos de monitoreo y un mejorado sistema de videovigilancia urbana.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Crímenes en Guanajuato	Mientras el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, se desvivía en elogios a la autoridad federal por la colaboración con la 4T durante cinco años para organizar el Festival Internacional Cervantino en aquella entidad. <b>El presidente AMLO no quitaba el dedo del renglón durante la mañanera sobre que la violencia que viven algunos estados</b> , como Chiapas, está lejos de los alarmantes índices delictivos del encabezado por el panista.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Inseguridad	Por cierto, la declaración del Presidente de México sobre la situación en <b>Chiapas y su crítica a la cobertura mediática revela una postura preocupantemente defensiva frente a las denuncias de violencia</b> . No solo minimiza la gravedad de los hechos reportados sino que también desvía la atención de la responsabilidad gubernamental en la protección de sus ciudadanos.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Falsa alarma en Sedena	Para aquellos a quienes se les prendieron las alarmas por un nuevo hackeo de Sedena, <b>nos cuentan de la secretaría que fue falsa alarma. Y no es que los malos se hayan desentendido de la dependencia pública, sino que se equivocaron de puerta</b> . Por mucho tiempo la dirección de la Sedena era sedena.gob.mx. Pero ahora resulta que la dirección correcta de la Sedena es gob.mx/sedeña.
Excélsior	<a href="#">Arsenal Francisco Garfias</a>	Petardos, humo y el grito “¡Vivos se los llevaron!”	<b>El hartazgo de padres y normalistas de Ayotzinapa por “el muro de la impunidad”</b> que les impide saber lo que pasó con sus hijos aquel fatídico 26 de septiembre de 2014 empieza a manifestarse de manera radical. El martes lanzaron petardos al edificio sede de la Secretaría de Gobernación. Ayer le tocó al Senado de la República. Es su respuesta a la ausencia de un diálogo con el Presidente que han pedido desde hace dos meses, y a los nulos avances para esclarecer lo sucedido con los 43 normalistas.
24 Horas	<a href="#">Hechos y susurros Dolores Colín</a>	Violencia político-electoral	Las alertas que han presentado, actores políticos, analistas y expertos en los campos de la democracia y la seguridad, sobre la violencia criminal que han padecido los candidatos, quedó patente en el municipio de Maravatío, Michoacán. <b>La ejecución de dos candidatos de filiaciones partidistas opositoras, en un lapso de 12 horas, retrata la realidad del escenario</b> , el cual no se limita a los homicidios, también se han dado secuestros, desapariciones, tiroteos y amenazas de muerte en al menos 14 estados.



## Síntesis informativa

29 de febrero 2024

El Universal	<a href="#">En tercera persona</a> Héctor Mauleón	Crónica de la desesperación	<b>El 21 de octubre de 2019 un colectivo de madres buscadoras arribó a Puerto Peñasco, Sonora.</b> Una denuncia anónima les había indicado un punto que se hallaba sembrado de fosas clandestinas. Al comenzar a excavar encontraron diez, “con quién sabe cuántos cuerpos”. Al frente del colectivo iba Ceci Patricia Flores Armenta: buscaba a dos hijos desaparecidos por el crimen organizado. Las autoridades que las acompañaban se retiraron del lugar luego del hallazgo con un pretexto cualquiera.
Milenio	<a href="#">Política zoom</a> Ricardo Raphael	Miserable sentencia	Es una estampa de la peor justicia que se ejerce en el país. Gracias a que los juicios son orales y grabados cualquiera puede observar la audiencia donde <b>el juez Juan Manuel Alejandro Martínez Vitela absolvió a Alejandro “N”, sujeto acusado de haber abusado sexualmente de su sobrina</b> de cuatro años. Martínez Vitela alza el hombro izquierdo y mira de lado.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	El último día de Cuevas	<b>Muchos se preguntan cómo será el último día de Sandra Cuevas, este jueves, al frente de la alcaldía Cuauhtémoc.</b> En el último minuto de hoy termina la era Cuevas en el corazón de la CDMX, que estuvo caracterizada, han dicho sus adversarios, por el escándalo, el autoritarismo y la frivolidad, pues en apenas dos años y cuatro meses, la funcionaria acumuló más litigios que políticas públicas en beneficio de la comunidad.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	ISSSTE	Finalmente alcanzó hueso, perdón, cargo público Bertha Alcalde Luján Luego de que fue impulsada por la 4T para ser consejera presidenta del INE y ministra de la Suprema Corte, <b>ayer se concretó lo que desde inicios de febrero era un secreto a voces: su llegada la dirección general del ISSSTE.</b>
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	La estrategia de Xóchitl	Nos comentan que el equipo de campaña de la candidata presidencial de la coalición Fuera y Corazón por México. Xóchitl Gálvez realizó, de acuerdo con lo esperado, <b>ajustes en la estrategia para continuar sumando votos, para arrancar ahora sí en serio las campañas.</b> Parte de este plan sería concentrarse en los liderazgos locales y armar una campaña por tierra para intentar convencer a los indecisos casi puerta por puerta.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Doble función	Así parece perfilarse el próximo acto de Morena, no sólo como el inicio formal de la carrera presidencial de Claudia Sheinbaum, sino también como una manifestación de respaldo al presidente AMLO. En un movimiento que parece calculado, <b>Morena busca amalgamar el apoyo popular hacia la candidata con la defensa de López Obrador. La elección de este doble propósito no es casual.</b>
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Llegaron las campañas	No es raro que los candidatos quieran marcar agenda con eventos y mensajes en el primer minuto en que la ley permite hacer proselitismo. Así que el tobogán informativo está por llegar. No dejarán de ser interesantes y eventualmente decisivos todos y cada uno de los pasos que emprendan



## Síntesis informativa

29 de febrero 2024

			desde el 1 de marzo las y el candidato presidencial. <b>Eso es lo bueno de estos procesos, que a contrarreloj veremos cuánto son lo mismo, cuánto mejoraron, cuánto se extravían.</b>
El Universal	<a href="#">Historias de Reportero</a> Carlos Loret de Mola	El gandalla mayor se hace la víctima	Lleva cinco años siendo el hombre más poderoso de México. Tiene el presupuesto y las fuerzas armadas a su disposición. Usa las instituciones de investigación y procuración de justicia ( <b>SAT, UIF, FGR</b> ) para perseguir sus objetivos políticos. Pero se sigue haciendo la víctima. Es él contra los poderosos, contra la mafia.
Milenio	<a href="#">Pensándolo Bien</a> Jorge Zepeda Patterson	Anatomía de una caída: Movimiento Ciudadano	<b>Me parece que Movimiento Ciudadano ha desperdiciado un momento extraordinario que quizá no regrese.</b> La polarización entre dos grandes fuerzas, Morena con la mitad del electorado a su favor y la alianza opositora con casi un tercio, ofrecía la posibilidad de consolidar una tercera vía de cara al futuro.
El Heraldo de México	<a href="#">Un Montón De Plata</a> Carlos Mota	5G en la CDMX, este verano	Las empresas de telefonía celular en México <b>Telcel y AT&amp;T empezarán el despliegue de sus redes con estándar 5G este verano en la Ciudad de México</b> , dando un paso definitivo hacia la adopción y avance de esa tecnología en nuestro país, de acuerdo con lo que escuché durante una visita en el stand de la empresa sueca de telecomunicaciones Ericsson en el Mobile World Congress de esta ciudad.
Milenio	<a href="#">El Asalto A La Razón</a> Carlos Marín	Elude lo de Pío y se va sobre Loret	(Nada lo contiene para injuriar a periodistas ni despotricar inclusive contra Ciro Gómez Leyva y de manera más artera desde que quisieron asesinarlo, sobre lo cual AMLO dijo la barbaridad de que pudo ser “un autoatentado”) <b>También arremetió contra Enrique y León Krauze, Héctor Aguilar Camín, Jorge Castañeda, Dolia Estévez y Jorge Ramos.</b>
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	AMLO: cumbre, filtraciones y visas	<b>No debe perderse de vista el anuncio extraoficial de la imposición de visas a mexicanos que viajen a Canadá</b> , que podría entrar en vigor en el primer minuto de este viernes, aunque el Presidente mexicano anunció ayer que buscaría dialogar sobre el tema con autoridades de ese país.
Reforma	<a href="#">De Política y Cosas Peores</a> Catón	Intimidación	De sobra está decir que en el torcido árbol de la 4T no se mueve una hoja si no lo autoriza el amo, López Obrador Así, <b>la absurda demanda del impío Pío contra Loret de Mola debe entenderse como una acción tendiente a intimidar a los periodistas libres que critican al caudillo y señalan sus excesos y los de su familia.</b>
La Razón	<a href="#">Bajo Sospecha</a> Bibiana Belsasso	Un pleito menos con Estados Unidos	Mientras que la Asociación de <b>Empresarios Mexicanos en Estados Unidos indicó que con esa Reforma Eléctrica se viola el T-MEC</b> , en los Capítulos 14 y 32, al no dar un trato equitativo a los participantes privados, nacionales e internacionales, en el mercado eléctrico.
El Financiero	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	La demanda contra Loret	<b>La demanda de Pío López Obrador, hermano del Presidente, contra Carlos Loret</b> , porque, alega, le provocó un daño moral y por lo cual exige una reparación de 200 millones de pesos, no va a llegar a ningún lado. Para que triunfara, tendría que convencer al juez de que la difusión de dos videos donde está recibiendo dinero en efectivo para campañas políticas de su hermano Andrés Manuel le afectó la vida y que el periodista actuó con dolor.
Excélsior	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	Un demonio llamado Carlos	Carlos Loret ha sido el periodista más incómodo para el presidente López Obrador. Ahora está siendo perseguido judicialmente por hacer su trabajo. En agosto de 2020, el conductor de Latinus dio a conocer dos videos donde claramente se observa a <b>Pío López Obrador recibiendo un sobre amarillo y</b>



## Síntesis informativa

29 de febrero 2024

			<b>una bolsa por parte de David León</b> , a la sazón operador del entonces gobernador de Chiapas, Manuel Velasco.
Milenio	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Doriga	Un blanco en la espalda	Ayer el presidente López Obrador cruzó provocadoramente una línea en la que, al hablar de proteger a periodistas, nos puso un blanco en la espalda. <b>Cuando en lo que va de su gobierno han asesinado a 43 periodistas</b> , ha endurecido su ofensiva contra un círculo de no más de cinco reporteros, arremetiendo sus ataques y llevándolos a una frecuencia casi cotidiana, azuzando a los suyos, en un acoso no visto y de lo que no hay referente en país alguno.
Milenio	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	Pregunta para Claudia Sheinbaum	Cuando el presidente <b>López Obrador dijo que su colega de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, lo escuchaba y hablaba con los jueces</b> para influirlos, estaba diciendo cómo entiende la relación entre poderes, cómo quiere que se porten la Corte y el Poder Judicial. Quiere subordinación, no autonomía. Creo que la candidata Claudia Sheinbaum debería aclarar si su intención de construir un “segundo” piso para el presidente López Obrador.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Alberto Pascal del Río	Hacia el 2 de junio: el efecto chilango	<b>Se puede ganar la Presidencia de la República habiendo perdido la elección en la CDMX.</b> En los tiempos modernos, nadie ha logrado pasar directamente de mandar en la CDMX a hacerlo en el país. Ahora toca el turno a Claudia Sheinbaum. A ver si ella puede romper un maleficio que se remonta a 1855, cuando Martín Carrera pasó de ser gobernador del entonces DF a presidente de la República (interino).
El Universal	<a href="#">En la mira</a> Luis Cárdenas	Las candidatas nos van a mentir en la cara. ¿A quién le vas a dar el beneficio de la duda?	<b>Mañana Iniciamos las campañas presidenciales. Vamos a ser testigos de un caos nunca visto</b> , las candidatas y sus equipos querrán bajar para nosotros la luna y las estrellas con tal de ganar nuestro voto: van a prometer lo imposible, lo irrealizable. Van a querer ver la cara mientras bailan a ritmos forzados y sonríen hasta que se les trabe la quijada.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	Casa por casa	Claudia Sheinbaum, llega como favorita en todas las encuestas. Comenzará su campaña con una concentración en el Zócalo de la CDMX, bastión histórico de la izquierda, mañana viernes a las 4 pm. En la encuesta de Buendía & Márquez se encuentra con 23 puntos de ventaja sobre Xóchitl: acumula 59% de las preferencias. <b>La campaña de Claudia será a ras de tierra, tocando puerta por puerta los hogares de los ciudadanos.</b>
Excélsior	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Perfilan a Chíguil como suplente de Omar	Un dato que llamó la atención, fue la solicitud de licencia que Francisco Chíguil envió al Congreso local, para separarse definitivamente como alcalde de Gustavo A. Madero. Lo de Chíguil llama especialmente la atención, pues no está inscrito en ninguna lista... todavía. Hasta ayer, <b>negociaba ir en fórmula con García Harfuch, lo que prácticamente le aseguraría un lugar en el Senado a partir de septiembre.</b>
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	Campañas, seguridad y la carga de las candidatas	En unos días, arranca la campaña presidencial. <b>El tamaño de la elección, el número de puestos en juego, la situación del país con grupos criminales empeñados en ganar influencia territorial</b> para hacerse las verdaderas autoridades en muchas regiones hace que el país llegue a este momento con niveles de violencia no vistos, ni siquiera en otros tiempos electorales.



## Síntesis informativa

29 de febrero 2024

Reforma	<a href="#">Jaque mate</a> Sergio Sarmiento	Un villano en la Corte	En ese culto maniqueo instaurado por el presidente López Obrador, aquellos que le rinden pleitesía son premiados y ensalzados sin importar sus pecados, mientras que los que se oponen a sus designios son denostados como conservadores, neoliberales, corruptos y traidores a la patria. A veces, sin embargo, los propios sacerdotes del culto se confunden y no saben quién es héroe y quién villano. <b>Ahí está el caso del ministro Alberto Pérez Dayán de la Suprema Corte.</b>
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Reacomodo	Aunque AMLO tenía otros contactos tamaulipecos —entre ellos Ninfa Cantú Deandar, Rodolfo González Valderrama y Joaquín Hernández Correa—, <b>encargó a Garza González, el manejo de la nómina magisterial.</b> Y después, tras de que Adán Augusto López Hernández aceptara la sorpresiva renuncia del exgobernador de Tlaxcala, Alfonso Sánchez Anaya, lo mandó a la Secretaría de Gobernación.
El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	Ojo los rusos	El gobierno de México juega con fuego al abrir las puertas del país a la mayor concentración de espías rusos en una base extranjera, y al aparato de propaganda y desestabilización de Vladímir Putin. <b>Van a intervenir en nuestras elecciones, o ya lo están haciendo. Lo que mejor manejan: el sabotaje cibernético y la desinformación.</b> Ya lo hacen, desde la embajada rusa en la CDMX, para penetrar en redes de países donde han sido bloqueados.
24 Horas	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	Respuesta de Canadá a López Obrador: visas mexicanas	AMLO está enojado. A tal grado de advertir peligros al Presidente estadounidense Joe Biden y al primer ministro canadiense Justin Trudeau como parte de la campaña en su contra. Deben entender, dijo ayer, <b>"la circunstancia que se vive en México, en donde se está llevando a cabo una transformación</b> y hay un grupo reaccionario de los corruptos que se sentían dueños de México". Y hasta amagó con no ir a una cumbre en Canadá si no lo respetan.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS